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Abstract (en)
The lock has a latch (2) operated via an electromagnet, or an electric motor, or by a mechanical lock mechanism operated via an inserted key, which
can be secured in the locked position via a blocking slider (11). The latter is operated by a control wedge (15) moved parallel to the latch ahead of
the reception of the locking bolt by the lock plate. The blocking slider moves perpendicular to the latch for bringing a locking pin into engagement
with the latter.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Schloß mit einem elektro-mechanisch und/oder durch ein schlüsselbetätigtes mechanisches Schließwerk betätigbaren
Riegel (2). Um ein Verschließen der Tür bei in der ausgeschobenen Sperrstellung befindlichen Riegel (2) zu ermöglichen, ist der Riegel (2)
als Fallenriegel mit einer Auflaufschräge (2b) ausgebildet und mindestens in der ausgeschobenen Sperrstellung durch einen Sperrschieber
(11) blockiert, der seinerseits durch einen parallel zum Riegel (2) beweglich geführten Steuerkeil (15) betätigbar ist, der ebenfalls mit einer
Auflaufschräge (15b) versehen ist, die beim Schließen der Tür zeitlich vor der Auflaufschräge (2b) des Riegels (2) auf ein an der Türzarge (4)
angeordnetes Schließblech (3) auftrifft. <IMAGE>
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